

Fecha Sección Página 8



## Cambios: cuota al PRI; premio a García Luna

II Pemex, al PRI a cambio de reforma

II PGR: Chávez puede ser rechazado

uego de meses de especulaciones al respecto, finalmente Felipe Calderón decidió una primera tanda de cambios en su gabinete —hoy daría a conocer la desaparición de tres secretarías—, con lo que se confirma el peso y el valor de su alianza con el PRI.

Pero, además —y a reserva de que se produzcan otros movimientos en el gabinete que sobrevivirá la purga de medio sexenio—, en el caso de la PGR el mensaje que se envía es que prácticamente se fusionan la Secretaría de Seguridad Pública y la Procuraduría General, con lo que, a despecho de muchos malquerientes del calderonismo, se premió al titular de la SSP, Genaro García Luna.

No es ninguna novedad la salida de Jesús Reyes Heroles de Pemex—como tampoco lo fue la de Eduardo Medina Mora de la PGR, mudanzas que prevenimos aquí desde hace por lo menos seis meses—, a pesar de que hace tres años su llegada a la paraestatal fue vista como una cuota al PRI de Ernesto Zedillo que se sumó a la candidatura presidencial de Calderón.

En realidad, lo que se intenta en la dirección de Pemex —con la salida de Reyes Heroles y la llegada de Juan José Suárez Coppel— es entregar la paraestatal al grupo del ex secretario de Hacienda Francisco Gil Díaz, hombre fuerte del salinismo y referencia del grupo político de Manlio Fabio Beltrones. El movimiento en Pemex, además de significar la entrega de la paraestatal al sector del PRI que podría dar el aval legislativo a las reformas del presidente Calderón, es hacer depender a la empresa petrolera de la Secretaría de Hacienda.

Pero acaso lo más importante de los movimientos en la paraestatal, es que a partir de la señal enviada con la mudanza en Pemex, el presidente Calderón estaría recolectando el aval para la inminente reforma petrolera. El PRI, como todos saben, será el factor determinante en esa reforma. Y como se ven las cosas, podría ser operada por los hombres de Francisco Gil Díaz. Otra vez estaríamos ante la posibilidad de regresar rumbo a la reforma propuesta por Zedillo.

El caso de la mudanza en la PGR es otro galimatías. Sorprendió a propios y extraños que el Presidente haya insistido en Arturo Chávez Chávez para sustituir a Eduardo Medina Mora. ¿Por qué la sorpresa? Porque ya había sido rechazado por el Senado, sobre todo por el PRI. Por esa razón, porque no ha sido avalado, Felipe Calderón Hinojosa

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 33622.29 Tam: 309 cm2



Fecha	Sección	Página
08.09.2009	Primera	8

no lo presentó.

Pero la pregunta de fondo es otra. ¿Por qué el Presidente propone a un párvulo para una encomienda del tamaño de la que tiene la PGR, sobre todo en la guerra fundamental del gobierno de Calderón? ¿Qué hará en ese cargo un abogado que no pudo siquiera explicar el problema de las muertas de Juárez? Unos dicen que se trata de una posición entregada al grupo de Diego Fernández. Pero en el fondo el premiado es Genaro García Luna. ¿Por qué?

Porque finalmente se hará realidad uno de los deseos largamente acariciados por uno de los preferidos de Felipe Calderón. En efecto, García Luna luchó durante tres años no sólo por echar de la PGR a su impar, Medina Mora, sino por quedarse con el control real de la Procuraduría General desde la Secretaría de Seguridad Pública federal. Resulta que por diseño institucional no es posible que la PGR esté sometida a la SSP, pero en los hechos sí es posible. Bueno, fue posible. Para ese cargo se requería a un cuadro menor, como Chávez, quien en una de ésas y ni por su baja estatura es palomeado.

La sorpresa —sí así se le puede llamar— la dio el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas, quien, según la versión oficial, fue una renuncia. En el fondo, todos saben que la cabeza de Cárdenas había sido reclamada por distintos sectores del PRI desde hace por lo menos dos años. Más aún, en la anterior tanda de cambios en el gabinete —antes de la actual— aquí señalamos que Cárdenas sobrevivió por el puro principio de autoridad que animaba al presidente Calderón, y que esa posición no se entregaría por nada.

Hoy queda claro que es parte de los haberes que entrega el Presidente al PRI, a cambio del respaldo. En el fondo el nuevo titular de la Sagarpa —que ya ocupó el cargo al final del gobierno de Fox— será el encargado de rediseñar con el PRI esa dependencia, que cambiará de manera radical.

## **EN EL CAMINO**

CP.

Dicen los que saben que hoy podrían desaparecer las secretarías de Turismo, de Reforma Agraria y de la Función Pública.

Página 2 de 2

2009.09.08